

## 第34回琉球新報児童文学賞



な励みとなります。  
当作品の着想の元は松任谷由実さんの「ベルベット・インスター」です。曲を聴いて

## 受賞者の言葉

当初、天使はランダムに降り、テレビで毎朝「天使予報士」が「降天使確率」を告げます。さらに、天使が「天魔飛行場」だけでなくその周辺にも降りそぞぎ街中が混乱します。

# ユーミンの曲から着想 たびは、授賞ありがと

「かわいいー」  
ねとなりも子どもみんな同じ  
ようにさがぶ。  
毎日、いつまで見ていても、  
あきない。  
天使を見ていると幸せな気持  
ちになる。もっと近くで見られ  
たら、抱きしめることができた  
ら、みんなそう思っているだろ  
うけど、天使は天魔飛行場の外  
には降りてこない。

天使雲から、何千もの天使が降つてくる。肌の色が真っ白な赤ん坊の背中に、真っ白な羽がついている。赤ん坊の髪はキラキラと光る金色。ほつべたはつやつやしているし、手も足もぶにぶにのやわらかそう。そのかわいらしい赤ん坊がニコニコとほほえみ、小さな羽をゆつくり羽ばたかせながら空から降りてくる。誰がどう見ても、あれは天使としか言いようがない。どうマンガで出てくるようなエンジエル。

天使は天魔飛行場の滑走路近くにふかぶかと浮いている。浮いているだけではもしない。でも、幸せそうに笑顔を浮かべてい

光る雲がかかつていて。天使雲だ。  
私は大急ぎで朝ご飯を食べ終えると、ランドセルをしようつて家を出た。  
「行ってきます」  
「また遅刻しちゃだめよ」  
お母さんの声がうしろから追つてくる。たしかに、天使のせいで最近遅刻ばかりしている。  
「ただけじやないけど。  
「リゴ、急う」  
同じクラスのカヨが走ってきてた。  
天魔飛行場はアメリカ軍の基地だ。だからエンスで仕切られている。その国道ぞいにあるエンスには、今日もおおぜいの人が集まっていた。  
「あ、帰つてきな

短編児童小説部門

比嘉稔

みたい。  
天使が降つてくると、ヘリ  
飛行機も飛はない。天使にぶ  
かると危ないからだつて。天

私はそう聞いた。  
目上の人々にタメ口  
お母さんに怒られた  
おばあはそれでいい

立図 なつ  
つて いたしたように青くなつた  
「うん。ザーつて土が下に落  
て、俺たちも土と一緒に落  
んだ。穴はそんなに深くなつ

ならんか  
みんなこわくなつて、おだ  
た顔をしていた。

い。どうやつて消したのかはわからぬいらしきけど。そして、ヘルリの中の乗組員を天使が救い出して、ヘルリから離れたところ

「いたし」  
そうかもしけんね。いいマジ  
ンかもしえない。最近思いだ  
たんだけど、戦争の時、あれ

を禁じます



軍の兵士たちは、ときどき地上近くに来た天使を抱きとめて喜んでいる。天使は兵士に抱かれても何の抵抗もしない。兵士かほっぺたをつんつんついたりしている。やっぱりやわらかなんだ。

兵士は天使に近づくなと命令されているらしいのに。いかつい顔がにやけていて、ほんとにうらやましい。みんなが動画を撮つてるから、きっとぼれて叱られるに違いない。

天使が降つてくるようになつたのは、一ヶ月ほど前のこと。その日は大騒ぎで車も道で止まつて大渋滞。私たちもずっとエンスにはりついて、給食の時間にようやく登校したほど。天使たちは夜遅くまで飛んで天使が降つてから来るのかわかつてない。

基地の医務室で、天使のレンタゲンを撮るうとしたこともあつたらしいけど、いつの間にか消えていたと言う。手術台にしまりつけて解剖しようとした研究者もいるらしい。ほんとにバチ当たりだ。

日本全国、いや外国からもマスコミが集まつて毎日のようにテレビで放送している。ネットでも多くの人が写真や動画を投稿している。

天魔飛行場の近くに住んでいた私たちはちよつとだけラッキーネ。朝早く行つて場所を取ることが出来るから。でも最近は夜がうまっている。

天魔飛行場の近くに住んでいた私たちはちよつとだけラッキー。朝早く行つて場所を取ることが出来るから。でも最近は夜がうまっている。

天魔飛行場の近くに住んでいた私たちはちよつとだけラッキー。朝早く行つて場所を取ることが出来るから。でも最近は夜がうまっている。

「あい、リコちゃん、今帰りかい」

家の近くで、お隣のトミおばあが笑顔で声をかけてきた。おばあは九十歳近いといふけど、耳も目も頭もたつしゃだ。いつもニコニコとしている。

そんなトミおばあが、一ヶ月前からなんだか元気がないようを見える。いつもと同じように笑ついても、ちよつと違う。ちょうど天使が降るようになつた時からだ。

「おはあさあ、最近なんか困つたことでもあるの」

「私たちだけではなく、クラスの半分以上が遅刻だ。

「いくら天使がかわいくても、毎日毎日遅刻してしまうんです」担任のキヨウコ先生が目をつりあげて怒る。でも私は見ていた。キヨウコ先生もエンス近くで天使を見ていたのを。でも、先生たちは天使を見ていてもちゃんと時間通りに学校に来れるんだから、えらいなあ。

「こんどこそ、休み時間は天使の話ばかり。女子は、自分たちのスマホでとった写真や動画をみんなで見せ合つてキヤツキヤさわいでいる。男子も興味はあるみたいだけど、ちょっと恥ずかしがつてあまり話には加わらない。

学校が終わつてから、またヨド天魔飛行場のエンスまでつぱいで場所がなかつた。近くのマンションやビルの屋上にも人がいっぱいだつた。

私たちは朝早く行けば見られるから、あきらめて家に帰ることにした。

「なんさーみんなこわくなつて、おびえた顔をしていた。

ドーンなのか、ドカーンのかわからぬだけ、夜中に、ものすごく大きな音がしてマンションの部屋がゆれた。本だなから本が落ちてきた。

「地震?」

ちよつとしたことは起きない私が起きたのだから、大きな地震に違いない。

お母さんとお父さんも起きてきた。

バンバンと何かが破裂するような音がして窓ガラスが振動している。

お父さんがつぶやく。

消防車のサイレンの音がいくつも聞こえてきた。

「間違いない。天魔飛行場で火事だ。あれは、へりか何かが落ちたんじゃないかな?」

友だちの何人かは飛行場近くに住んでいる。大丈夫だろうか。私の体もふるえてきた。

「あつ」

お父さんが声をあげた。

赤い固まりのまわりに白いものが見える。天使だ。天使が火のまわりに集まつてきている。

「天使が燃えちゃう」

心配になつてじつと見ていると、赤い色は全然見えなくなつた。天使たちが完全に囮んでしまつたようだ。爆発する音も聞こえなくなつた。

「天使たちが爆発をおさえていたみたいだな」

お父さんがほつとした感じで言う。

ほんとに、天使が火事と爆発をおさえているんだろうか。あんな赤ん坊にしか見えない天使ね

トミおばあがうがんじゅに行くと言つて、一緒について行く。

うがんじゅのうしろの穴は開いたままだつた。

「戻つてきてほいないみたいだね」

私がそう言つと、おばあもうなずいた。

天魔飛行場は閉鎖になつた。そもそも天使が邪魔で使えない中の乗組員を天使が救い出しても、へりから離れたところに運んだのだと言つ。

ついでに、この事故も、天使がいる以上、飛行場は使えなかつたし、今回の事故で滑走路に大きな穴があいてしまつたからだ。ただ、穴をふさいでも、天使がいる以上、飛行場は使えないままだ。

今回事故も、天使がいる間に移動しようとして起きたのだと言つ。

世界中の人たちが天魔飛行場の天使をテレビやネットなどで見ていて、天魔飛行場の危険性を知つて非難していた。見た目が西洋の天使そのものだから、神さまを信じる人たちもアメリカ軍を非難していたし、アメリカ軍の中にも、自分たちを追い出すために神さまが天使をつかむたと思つてゐる人たちがいるらしい。

そこに今回の事故だから、世界中がアメリカ軍を非難したり、アメリカ軍もこれではやつていけないと思つたようだ。

天魔飛行場が閉鎖になつて、危険な飛行場だし、うるさいし、早く移転してほしいと思つていたのだから。

でも、閉鎖が決まつてから、天使が降つてなくなつた。みんながつかりしたけど、仕方がないんだううなどあきらめはつて、腹が立つとか、そういう人間で、マジンチュたちも、あれを休ませるためにここにいれて、人間が邪魔しないように封印したのがもしけないさ」

おばあは腰をのばして空を見上げる。昔のことを思いだして、「もしも、あれらがいいマジムだつたら、マブイを食べてネズミ色になつていたんじゃなくて、マブイの汚れを吸い取つていたのかもしれんね」

「汚れつて?」

「恐いとか憎いとか悲しいとか、腹が立つとか、そういう人間で、マジンのことを、母親にとつて良くない思いしさ。戦争の時はそういうので汚れてしまつたマイイばつからだつたからね。マジンのことを、母親にもつとちゃんと聞いてけば良かつたよ」

「聞かなかつたの」

「戦争が終わつた後は生きるのにみんな必死だつたし、それからもつとちゃんと聞いてけば良かつたのさ」

こんなに悲しそうなおばあの顔は初めて見た。

「天使がほんとにいいマジムで、もつといつぱい増えて、天魔市だけではなく、他にも墓地があるところや戦争が起きてるところに現れたら、世界中が平和になるんじゃないかな」

私はそういう世界を想像してみた。とつてもすばらしい世界

「うん。ザーフって土が下に落ちて、俺たちも土と一緒に落ちたんだ。穴はそんなに深くなかつたので、ケガはしなかつたけど、赤ん坊に羽がはえていて、とてもびっくりした」

「それが天使だつたのね」私が言うと、おばあは首をふった。

「あれは天使じゃないさ。あれはマジモンだよ」

「マジモン?」

「魔物さ。あれはね、八十年ぐらいい前の戦争の時にもいっぱい飛んでたんだよ。あの時は真っ白じゃなくて、雨雲のようになにねズミ色だつたけどね。爆弾といつしょに、あれらもいつしょに飛んでたんだよ」

「あれが昔の戦争の時にも飛んでいたの?」

「いや、あれらは、ただ飛んでただけ。たぶん戦争で死んだ人間のマブイを食べてたんだろうね」

「人間を殺してたの?」

「神さまにお仕えする人のこと」

「マブイって、魂だけ」

「そう。戦争が終わつてから、私の母親やその仲間のカミニチユたちが集まつて、あれをこのうがんじゆのうしろの洞くつに封じ込めたんだ」

「カミニチユって何?」

「でも、あの天使たちは、何も悪いことはしなかつたんでしょ?」

「人のマブイを食べるんだから、悪いことさ。マジモンは表に出しゃやだめ」

「おばあはそう言いながら、穴をみつめた。『八年近くもたつたから、カミニチュたちの靈力も弱つたのかね。子どもが乗つたぐらいであれらが出てしまふなんど』

「でも、おばあ、戦争の時にはねズミ色だつたんだよ。今は真っ白だよ。ちがうものなんじやないの」

「たぶん、八十年近くマブイを食べてないから色が抜けたんだろう。これからマブイを食べてないけば、またネズミ色になつていくはずさ」

「マブイを食べるつて、また戦争が起きるの」

「起きなければいいけどね」

「俺たちのせいいか」

アキオが泣きそうに言う。

「あんたたちのせいじゃない。八十年近くもたつたんだから、おばあの顔は暗かつた。もう靈力のあるカミニチユがほとんどないから、どうにも

みんなこわくなつて、おびえた顔をしていた。

ドーンなのか、ドカーンなののかわからないけど、夜中に、ものすごく大きな音がしてマンションの部屋がゆれた。本だから地震に遭いない。

お母さんとお父さんも起きてきた。

ちよとしたことでは起きない私が起きたのだから、大きな日本が落ちてきた。

「地震?」

かわからぬ音がして窓ガラスが振動している。

お父さんが窓のカーテンをあけた。

天魔飛行場の方に真つ赤な固まりが見える。オレンジ色の光も見えた。

お父さんはつぶやく。

消防車のサイレンの音がいくつも聞こえてきた。

「間違いない。天魔飛行場で火事だ。あれは、へりか何かが落ちたんじゃないかな」

お母さんの顔が真つ青になる。

「爆発するの」

「ここは大丈夫だと思つが、飛行場近くの家は危ないかも知れない」

お友だちの何人かは飛行場近くに住んでいる。大丈夫だろうか。私の体もふるえてきた。

「あつ」

お父さんが声をあげた。赤い固まりのまわりに白いものが見える。天使だ。天使が火のまわりに集まつてている。

「天使が燃えやう」

心配になつてじつと見ている天魔市民はみんな喜んだ。危険な飛行場だし、うるさいし、自ら移転してほしいと思っていたのだから。

でも、閉鎖が決まつてから、天使が降つてこなくなつた。みんながつかりしたけど、仕方がないんだうなあきらめはついた。あの天使は飛行場を開鎖するのに現れたんだと言う人が多かつた。閉鎖になつた以上、もう降つてくることはないだぞ」と言つてほいみたいだね

トミおばあがうがんじゆに住んでいた。うがんじゆのうしろの穴は開いたままだつた。

「戻つてきてほいみたいだね」

私がそう言うと、おばあもうなずいた。

「どこ行ったのかな。もしかして新しく造る基地のところに行つたのかな」

おばあは首を横にぶる。

「それはないさあね。あれは、の天魔市のマジモンだのに。ちた時に乗組員を助けたつて言ったのかな」

おばあは首を横にぶる。

翌朝、テレビのニュースが事故のことを伝えていた。その後に天魔市が白い固まりのまわりに何台か止まつて、たんかのように何もので人を運んでいた。

ヘリが一機、着陸に失敗して滑走路に墜落したと言う。その後に天使が現れ燃えて爆発するヘリを囲み、火を消したらし

「そうかもしけんね。いいマジ  
ムンかもしない。最近いだ  
したんだけど、戦争の時、あれ  
らに襲われそうになつたことが  
あるさ」

「襲われた?」

「今思ふと、襲われたんじゃな  
くて、守つてもうらつたのかもし  
れん。うろからあれなんかが  
わつといっぱいかぶさるよう  
に飛んできたんだけど、そのう  
しろで爆弾の音がしたから。あ  
れなんかがいなかつたら、爆弾  
でやられていたかもしれないさ  
あ」

「そうだよ。おばあ、天使に助  
けられたんだよ」

私は嬉くなつた。おばあも  
ちよとほほえむ。

「カミンチュたちも、あれを休  
ませるためにここにいて、人  
間が邪魔しないように封印した  
のかもしれないさ」

おばあは腰をのばして空を見  
上げる。昔のことを思いだして  
いるようだ。

「もしも、あれらがいいマジム  
ンだったら、マブイを食べてネ  
ズミ色になつていたんじゃなく  
て、マブイの汚れを吸い取つて  
いたのかもしれんね」

「汚れつて?」

「恐いとか憎いとか悲しいとか  
腹が立つとか、そういう人間に  
とつて、良くなない思いさ。戦争の  
時はそういうので汚れてしまつ  
たマブイばかりだつたから  
ね。マジムンのこと、母親に  
もっとちゃんと聞いてけば良か  
つたよ」

「聞かなかつたの」

「戦争が終わつた後は生きるの  
にみんな必死だつたし、それに  
あまり戦争の話はしなくなつ  
たのさ」

こんなに悲しそうなおばあの  
顔は初めて見た。

「天使がほんとにいいマジム  
ンで、もつといっぱい増え、天  
魔市だけではなく、他にも基地が  
あるところや戦争が起きてると  
ころに現れたら、世界中が平和  
になるんじゃないかな」

私はそういう世界を想像して  
みた。とってもすばらしい世界  
に思える。

「おばあもちよつと勉強してみ  
るさ。まだ残つているカミンチ  
ユたちに会つて聞いてくるよ。  
あのマジムンはいついたい何な  
か。どこから来てどこに行くの  
か。本当に人間の役にたつマジ  
ムンなのかな」

「おばあが勉強するの? ジヤ  
あ、私も一緒に勉強する。もつ  
と天使のことが知りたい」

おばあは笑いながら私の頭を  
なでた。

天魔飛行場の方を見る、天  
使雲どころか雲ひとつなく、青  
い空が広がつていた。